

Tras el periodo de Navidad la vida pastoral de Santa Engracia recupera su actividad habitual

El año de la Esperanza



Celebración de la apertura del año jubilar en el Pilar y entrega de las cruces a los templos jubilares

Comienza el Jubileo de la Esperanza



Santiago Aparicio

Párroco de Santa Engracia

Queridos feligreses:
 El pasado 29 de diciembre celebramos, en nuestra diócesis de Zaragoza, la apertura del Jubileo Ordinario convocado por el papa Francisco para el año 2025 (Bula «Spes non confundit» 9-5-2024). La apertura tuvo lugar en una sencilla celebración en la Santa Capilla del Pilar y, a continuación, nuestro arzobispo D. Carlos presidió la Eucaristía con la participación de cientos de personas entre los que se encontraba un nu-

meroso grupo de feligreses de Santa Engracia.

Durante la homilía, el Arzobispo señaló que este Jubileo nos invita a una conversión interior y a ser signo de esperanza. Asimismo, resaltó la centralidad de Jesucristo en el misterio de su encarnación y nacimiento y en el de su muerte y resurrección: «Cristo es el lugar donde anclamos nuestra esperanza». Por último, don Carlos lanzó el siguiente desafío a los fieles: «Ahora que ya ha comenzado el Jubileo, ¿cuál va ser tu respuesta? ¿Vas a ser peregrino de la esperanza? ¿Quieres que Cristo transforme tu vida? ¿Qué vas a llevar en tu corazón cuando eches a andar? Piénsalo».

Al concluir la eucaristía el Arzobispo entregó a los distin-

tos representantes de los templos jubilares de nuestra diócesis una réplica de la cruz que portan los peregrinos cuando cruzan la Puerta Santa de San Pedro del Vaticano. Esta cruz estará presente durante todo el año en los templos jubilares, entre los que se encuentra nuestra parroquia y la Catedral Basílica del Pilar, la Capilla del Hospital San Juan de Dios, la Basílica de los Sagrados Corporales de Daroca y el Templo del Milagro de Nuestra Señora del Pilar de Calanda.

Al finalizar la celebración de la eucaristía, un grupo de feligreses de nuestra parroquia, congregados en la puerta de la sacristía recibieron la cruz y a modo de una sencilla procesión recorrimos la distancia entre el Pilar y nuestra parro-

quia. Fue todo un orgullo recorrer la calle Alfonso y el paseo de la Independencia, plagados de personas, portando la cruz del jubileo de la Esperanza. Muchos miraban, siempre con respeto, algunos preguntaron e, incluso, otros se unieron en nuestro camino hacia Santa Engracia. Sin duda fue un signo de la peregrinación de esperanza que va a suponer este jubileo.

Durante el tiempo de Navidad la cruz jubilar ha estado en el presbiterio y, a partir de este domingo la podremos encontrar en la capilla de la Sagrada Familia. Todo un mensaje e invitación a vivir este año desde el encuentro con el Señor y siendo testigos de esperanza allí donde cada uno estemos.

Estoy a vuestro servicio.

La indulgencia

El papa Francisco explica qué son las indulgencias en la bula de convocatoria del jubileo *Spes non confundit n°23*.

La indulgencia permite descubrir cuán ilimitada es la misericordia de Dios. No sin razón en la antigüedad el término “misericordia” era intercambiable con el de “indulgencia”, precisamente porque pretende expresar la plenitud del perdón de Dios que no conoce límites.

El sacramento de la Penitencia nos asegura que Dios quita nuestros pecados. Resuenan con su carga de consuelo las palabras del Salmo: «Él perdona todas tus culpas y cura todas tus dolencias; rescata tu vida del sepulcro, te corona de amor y de ternura. [...] El Señor es bondadoso y compasivo, lento para enojarse y de gran misericordia; [...] no nos trata según nuestros pecados ni nos paga conforme a nuestras culpas. Cuanto se alza el cielo sobre la tierra, así de inmenso es su amor por los que lo temen; cuanto dista el oriente del occidente, así aparta de nosotros nuestros pecados» (Sal 103,3-4.8.10-12). La Reconciliación sacramental no es sólo una hermosa oportunidad espiritual, sino que representa un paso decisivo, esencial e irrenunciable para el camino de fe de cada uno. En ella permitimos que el Señor destruya nuestros pecados, que sane nuestros corazones, que nos levante y nos abrace, que nos muestre su rostro tierno y compasivo. No hay mejor manera de conocer a Dios que dejándonos reconciliar con Él (cf. 2 Co 5,20), experimentando su perdón. Por eso, no renunciemos a la Confesión, sino redescubramos la belleza del sacramento de la sanación y la alegría, la belleza del perdón de los pecados.

Sin embargo, como sabemos por experiencia personal, el pecado “deja huella”, lleva consigo unas consecuencias; no sólo exteriores, en cuanto consecuencias del mal cometido, sino también interiores, en cuanto «todo pecado, incluso venial, entrafía apego desordenado a las criaturas que es necesario purificar, sea aquí abajo, sea después de la muerte, en el estado que se llama Purgatorio». Por lo tanto, en nuestra humanidad débil y atraída por el mal, permanecen los “efectos residuales del pecado”. Estos son removidos por la indulgencia, siempre por la gracia de Cristo, el cual, como escribió san Pablo VI, es «nuestra “indulgencia”». La Penitenciaría Apostólica se encargará de emanar las disposiciones para poder obtener y hacer efectiva la práctica de la indulgencia jubilar.

Esa experiencia colma de perdón no puede sino abrir el corazón y la mente a perdonar. Perdonar no cambia el pasado, no puede modificar lo que ya sucedió; y, sin embargo, el perdón puede permitir que cambie el futuro y se viva de una manera diferente, sin rencor, sin ira ni venganza. El futuro iluminado por el perdón hace posible que el pasado se lea con otros ojos, más serenos, aunque estén aún surcados por las lágrimas.



Acto de Navidad del colegio Nuestra Señora del Carmen

Capellanía del colegio Nuestra Señora del Carmen

Los sacerdotes de Santa Engracia, D. Santiago, D. Pedro y D. Antonio, han comenzado una nueva tarea como capellanes del colegio Nuestra Señora del Carmen. A petición del colegio y desde la necesidad de reemplazar al anterior capellán, se ha diseñado un proyecto de acompañamiento pastoral a este centro tan querido por nosotros y del que forman parte tantas familias de nuestra parroquia,

A finales de noviembre, Paula García Garro, Coordinadora de Animación Pastoral, enviaba una circular a todas las familias en la que hacía pública esta noticia: “Con alegría, queremos compartir con todos vosotros una excelente noticia que fortalecerá la vivencia y formación espiritual en nuestro colegio. A partir de este curso, la Parroquia de Santa Engracia asumirá la capellanía del centro. Este cambio nos permite contar con un equipo de capellanes que acompañará de una manera cercana y personalizada a las distintas etapas educativas de nuestro colegio. Estamos seguros de que su dedicación y carisma contribuirán de manera significativa al fortalecimiento de nuestra vida espiritual y al crecimiento en los valores del Evangelio. Los capellanes tendrán una presencia semanal en el colegio, y juntos, iremos implementando nuevos proyectos pastorales que enriquecerán nuestra vivencia de la fe a lo largo del curso.

El colegio de Nuestra Señora del Carmen inició su andadura en Zaragoza en 1920 por iniciativa de las Hermanas Carmelitas de la Caridad, fundadas por santa Joaquina Vedruna. En el año 1949 se instalaron en los actuales terrenos. Son más de cien años de historia y buenos frutos en los que han participado miles de personas entre alumnos, familias, profesores, personal y religiosas vedrunas.

Desde 2004 la Entidad Titular del colegio es la Fundación Educación Católica (FEC) que toma el relevo a la congregación de las Hermanas Carmelitas de la Caridad. El colegio hoy es un centro concertado-privado donde las personas desarrollan su propio talento y aprenden en ambientes transformadores, para descubrir su lugar en el mundo. Siempre desde la alegría del Evangelio. Los valores que vertebran la vida del centro son: unidad, alegría, servicio, respeto, sencillez, amor, perdón, confianza, sentido crítico, agradecimiento, esperanza, libertad, constancia, autoestima, vida y salvaguarda de la creación. El colegio es un lugar de aprendizaje, de vida, de evangelización; donde los alumnos aprenden a conocer, a hacer, a vivir juntos, a ser y armonizar fe, cultura y vida; siguiendo la intuición pedagógica de santa Joaquina de Vedruna.





Comida compartida con los refugiados en el local de SE

Compartir la Esperanza

En vísperas de Reyes hemos celebrado una comida de fraternidad y convivencia con dieciséis familias originarias de Colombia, Venezuela, Nicaragua y Perú. Se trata de un encuentro anual organizado por la Parroquia en el que colaboran activamente nuestra Cáritas Parroquial y los hombres y mujeres de Emaús.

En torno a la mesa hemos compartido experiencias humanas de gran interés de estas personas que se han visto obligadas a abandonar sus países para buscar un futuro para ellos y sus hijos.

Asistieron un total de 26 niños y adolescentes entre los 8 meses y los 17 años, que recibieron por adelantado los regalos dejados para ellos por los Reyes Magos a su paso por Santa Engracia.

Como cada año, ha sido un acontecimiento importante para todos. Y más en este Año Jubilar recién iniciado y que se centra en la importancia de la esperanza. Es lo que anima a estas personas en cuya acogida se vuelca la Iglesia. La misma Sagrada Familia tuvo que abandonar su tierra y vivir en un país extranjero.

Escuchar en la voz de estos hermanos y hermanas los relatos de sus experiencias, de sus inquietudes y sus triunfos nos hizo recordar lo que el Papa Francisco nos transmitió en el punto 198 de su exhortación “La alegría del Evangelio”: “Quiero una Iglesia pobre para los pobres. Ellos tienen mucho que enseñarnos. Conocen al Cristo sufriente. Es necesario que todos nos dejemos evangelizar por ellos”.

En el mismo documento, el Santo Padre nos pide que cada cristiano y cada comunidad seamos instrumentos de Dios para promover la integración en la sociedad de estas personas (EG 187).

Damos gracias a Dios por estas oportunidades que nos ofrece para descubrir otras realidades tan diferentes e impactantes. Damos gracias también a Dios por nuestros voluntarios y voluntarias de Caritas y por las personas de Emaús que vienen colaborando cada año en esta iniciativa.



Juegos para los niños en el patio de Fátima

Navidad en el campamento Scout

Alejandro Tejero-Garcés Gómez-Escolar

Soy Alejandro, y soy un pionero de segundo año del Grupo Scout Santa Engracia. Este año, he podido disfrutar de mi tercer campamento de Navidad, y la verdad es que no podría haber ido mejor.

Los pioneros pasamos este campamento en Bailo, un bonito pueblo de la provincia de Huesca, rodeado de montañas y paisajes increíbles. Durante esos días, realizamos un montón de actividades: dinámicas, excursiones, juegos, y además tuvimos la oportunidad de colaborar con el pueblo en diversas tareas. Cada día fue único, y nos permitió vivir experiencias que siempre recordaremos.

Este campamento ha sido un ejemplo de lo que significa convivir en unidad. Al estar solo los pioneros, el ambiente fue más cercano y pudimos ir a nuestro propio ritmo, lo que nos ayudó a conocernos mejor, trabajar en equipo y fortalecer nuestras amistades. Creo que hablo por todos cuando digo que este campamento ha sido inolvidable. Nos llevamos anécdotas divertidas, paisajes fascinantes y recuerdos que nos acompañarán siempre.

Las excursiones fueron, sin duda, de las mejores experiencias. Caminamos por senderos espectaculares y llegamos a lugares que parecían de película. También, las noches bajo las estrellas fueron mágicas. Sentados alrededor de la hoguera, compartimos risas, canciones y momentos que nos unieron aún más.

Además, aprendimos el valor de servir a los demás. Ayudamos al pueblo en distintas tareas, y fue bonito ver cómo pequeñas acciones podían marcar una diferencia. No puedo olvidar a nuestros jefes (monitores o scouters), que estuvieron con nosotros en todo momento, asegurándose de que cada día fuera especial. En parte, gracias a ellos, este campamento fue tan memorable.

Si alguna vez tenéis la oportunidad de vivir una experiencia como esta, no lo dudéis. Es algo único que os dejará recuerdos imborrables. ¡Un abrazo y feliz 2025!



Agenda

18 SÁBADO

9.30 Encuentro prematrimonial para novios que próximamente contraerán matrimonio.

9.30 Comienzo de la peregrinación al Pilar para laicos promovida por la Delegación episcopal de Apostolado Seglar.

21 MARTES

19.30 Ecumenismo de sangre. Un espacio de oración con el testimonio de los mártires de distintas confesiones cristianas.

23 JUEVES

19.30 Formación Bíblica, con motivo del día de la Palabra de Dios. Abierto a todos. Salón de actos.

26 DOMINGO

Domingo de la Palabra de Dios. Lectura pública de la Sagrada Escritura en la plaza de Santa Engracia. Actividades bíblicas. El horario será de 11.30h a 13.30h y de 18.30h a 20.30h.

29 MIÉRCOLES. SAN VALERO

Eucaristía a las 10h, 12h, 13.15h, 19h y 20.30h.

31 VIERNES

Comienzo de la convivencia de los grupos de jóvenes en Bera de Bidasoa.

2 DOMINGO

12.00 Imposición del escapulario a los niños bautizados en el 2024. Misa parroquial.

17.30 Eucaristía en la jornada de la vida consagrada. Templo parroquial.

Intención parroquial de oración para el mes de enero

En Santa Engracia rezamos para que tengamos un corazón generoso para acoger a migrantes, refugiados y afectados por la guerras y, junto con ellos, sepamos construir una sociedad mejor.

Sesión de convivencia y formación del consejo pastoral



El sábado 11 de enero celebramos una reunión ordinaria del Consejo de Pastoral Parroquial en la que compartimos inquietudes sobre iniciativas de innovación pastoral y, al mismo tiempo realizamos un ejercicio con nuevas propuestas para nuestra parroquia. Se trata de crecer en la misión propia de la parroquia. También comenzamos a planificar la visita pastoral que nuestro arzobispo realizará a nuestra parroquia el próximo mes de marzo, a profundizar en el jubileo y nuestro papel como templo jubilar, así como a programar la cuaresma. Fue una mañana de trabajo, formación y convivencia de la que salimos muy contentos y animados.

El consejo parroquial está formado por veinticinco personas representativas de la vida de la parroquia (sacerdotes, religiosas, grupos pastorales y miembros de libre designación) que afrontan las cuestiones más importantes de la vida de la parroquia empezando por la de definir la programación y las líneas pastorales principales, siempre en consonancia con el plan diocesano de pastoral VITA. Se reúne cinco veces al año y es expresión de sinodalidad y de protagonismo de todo el pueblo de Dios en la edificación de la comunidad cristiana.

Horarios del curso pastoral

■ Eucaristías

Diario: 10; 12.15; 19; 20.30.
Domingos y Festivos:
10; 11 (Familias, sólo domingos de octubre a mayo);
12 (Parroquial); 13.15;
19; 20.30 (Jóvenes).

■ Rosario

20.00 (Cripta).
20.15 Bendición y reserva.

■ Confesiones

11 - 12.10; 18.30 - 20.20.
Salvo durante celebraciones.

■ **Exposición del Santísimo**
18.30 - 20.30 (Cripta).

■ Apertura y cierre templo

9.30 - 13.15; 17.30* - 21.
*Domingos: 18.

■ Apertura y cierre Cripta

Lunes a sábado: 18 - 20.30.
Domingos: 11 - 13.30; 18 - 20.30.

■ Visita libre a la Cripta

Lunes a domingo: 18 - 18.30.

■ Despacho Parroquial

Martes y jueves: 19.30 - 20.30.
Viernes: 11 - 12.

■ **Encargo de misas y rosarios (sacristía)**
11.00 - 13.30 y 18.00 - 20.30.

Más noticias

DOMINGO DE LA PALABRA DE DIOS

■ El próximo domingo 26 de enero, III Domingo del Tiempo Ordinario, se celebra el Domingo de la Palabra de Dios. Se trata de una Jornada instituida por el Papa Francisco en 2019 para dedicarla "a la celebración, reflexión y divulgación de la Palabra de Dios". Por este motivo, y con la necesaria participación de voluntarios, realizaremos un acto de lectura pública de textos de la Escritura y repartiremos textos de la Palabra de Dios. Será de 11.30h a 13.30h y de 18.30h a 20.30h en la plaza de Santa Engracia.

PARA QUE EL MUNDO CREA (Jn 17, 21)

■ La Iglesia nos invita a orar un año más por la Unidad visible de todos los cristianos según el deseo del propio Cristo.

Destacamos tres de los actos programados: la conferencia a cargo de don Pablo Blanco, sacerdote y Profesor de Teología de la Universidad de Navarra sobre el significado actual del Concilio celebrado en Nicea hace 1700 años (viernes, 17, a las 19.00h, en la Casa de la Iglesia); la oración en torno al ecumenismo de sangre que se desarrollará en nuestra Parroquia el día 21, martes, a las 19.30h; y la oración presidida por nuestro Arzobispo junto a los representantes de las demás Iglesias cristianas (Parroquia del Carmen, día 22, miércoles, a las 18.30h).

SE acogida

"Si tienes un problema, queremos ayudarte a resolverlo"

Pide cita previa en el teléfono

976225879

o escríbenos a la dirección de correo electrónico:

se.acogida@basilicasantaengracia.es